
Resoconto della riunione del Presidio della qualità del 6 dicembre 2022 

Tabella delle presenze:  
Ruolo Presente Assente 

giustificato 
Assente non 
giustificato 

Entra  Esce 

Fabio Peron Presidente del presidio x   
  

Fiorella Bulegato  Dipartimento Culture del progetto  x  
  

Francesca Cappelletti Dipartimento Culture del progetto x   
  

Sergio Copiello Dipartimento Culture del progetto x   
  

Micol Roversi Monaco Dipartimento Culture del progetto x   
  

Stefania Tonin Dipartimento Culture del progetto   x  
  

Massimiliano Condotta Dipartimento Culture del progetto x   
  

Ana Maria Cernei Rappresentanza studentesca x   
  

Alberto Bretini Dottorando  x  
  

 

Sono inoltre presenti del servizio qualità e valutazione la responsabile Manuela Bombana e i collaboratori 
Barbara Guzzo e Enrico Leone. È invitato il presidente della Commissione didattica paritetica Luca Casarotto. 
I professori Sergio Copiello e Micol Roversi Monaco seguono la riunione tramite collegamento online. 

La riunione si svolge presso la sede dei Tolentini nella sala riunioni con il seguente ordine del giorno: 
1. approvazione del verbale del 7 novembre 2022 
2. incontro con il presidente della commissione paritetica docenti studenti 
3. analisi dati ASN 
4. dottorato di ricerca 
5. piano strategico  
6. varie ed eventuali. 
 
La riunione inizia alle ore 11. Il presidente, vista la presenza di Luca Casarotto, invita ad anticipare la 
discussione del punto 2 all’ordine del giorno. Il PQ approva. 
 
2. incontro con il presidente della commissione paritetica docenti studenti  
Il presidente ricorda che il sistema AVA prevede di predisporre adeguate forme di comunicazione dei risultati 
dei questionari ai docenti e agli studenti. A tal fine è invitato alla riunione il prof. Luca Casarotto, presidente 
della commissione paritetica docenti studenti, per definire assieme le modalità di comunicazione dei risultati 
dei questionari. 
Luca Casarotto segnala che la commissione paritetica ha tra gli obiettivi l’organizzazione di incontri condivisi 
nella comunità Iuav per i quali sono stati creati precisi sottogruppi per filiera, al fine di stimolare presso gli 
studenti un’attenta partecipazione nella compilazione dei questionari a partire dall’individuazione di un loro 
rappresentante (per filiera). Casarotto ritiene che il confronto diretto sia uno strumento efficace per 
segnalare le eventuali problematiche da parte degli studenti e favorire l’individuazione delle soluzioni più 
opportune, a volte anche più rapide, in particolare quando le criticità segnalate si riferivano alla mancanza di 
una comunicazione adeguata. E’ una prassi formalizzare gli incontri con il relativo verbale, garantendo così 
una traccia utile e verificabile. Su domanda di Fabio Peron, segnala inoltre che sono già attivi i canali con la 
sede decentrata di Vicenza che permetteranno di includerla in futuro nel ciclo di incontri.  
Riprende la parola Fabio Peron che ringrazia per la collaborazione e chiede di ricevere i verbali.  
Informa inoltre che si procederà a breve con l’apertura dei questionari sulla valutazione delle attività 
formative, che hanno richiesto di essere reimpostati tenendo conto della necessità di rimuovere i quesiti 
riferiti alla didattica a distanza, non più necessari.  
Al riguardo il presidente ricorda al Presidio che resta da individuare la data più opportuna per avviare la 
procedura. Dopo ampia discussione il Presidio stabilisce l’apertura dei questionari a partire dal 20 dicembre.   
 
3. analisi dati ASN 
Il presidente segnala che, dando seguito a quanto emerso nella scorsa seduta, sono state vagliate alcune 
ipotesi sul fronte della valutazione della ricerca. Il servizio qualità e valutazione ha effettuato una prima 



analisi dei dati presenti nella piattaforma AIR IUAV per verificare quali interrogazioni sia possibile fare e 
valutarne l’utilità degli esiti.  
Il presidente illustra il documento “elaborazione” inserito nella cartella di drive condivisa per la seduta 
odierna, nel quale sono stati presi in esame i dati estratti il 9 novembre 2022. Si tratta di una simulazione 
riferita ai requisiti previsti dal Ministero ai fini dell'Abilitazione Scientifica Nazionale (ASN) per settori 
bibliometrici e non bibliometrici. Le pubblicazioni fanno riferimento a un arco temporale di 15 anni dal 2007 
al 2022.  Da quest’analisi si evidenzia che il database è interrogabile ed è possibile ricavarne delle statistiche 
per settore e per singolo ricercatore, utili ai fini del monitoraggio della produzione scientifica in vista della 
prossima valutazione VQR. Sarà necessario verificare e ricostruire le posizioni nei casi di ricercatori con 
passaggio di livello e di nuovi reclutamenti. 
Il presidente segnala che con questo tipo di analisi è possibile fare una valutazione di tipo qualitativo, utile 
comunque perché consente di fornire degli alert su particolari situazioni riscontrate.   
A questo tema si collega indirettamente anche la valutazione dei corsi di dottorato, dal momento che 
secondo uno degli indicatori previsti risulta necessario individuare i modi di verifica della produttività sia dei 
dottorandi che dei nuovi dottori di ricerca. Alcuni dati sono presenti nella piattaforma AIR IUAV, ma resta da 
verificare se questa possa dirsi la fonte più adatta.  
Il presidente invita a prendere visione del citato documento “elaborazione”  condiviso tramite drive che 
fornisce un riepilogo dei dati estratti e a fornire le relative osservazioni nelle prossime sedute.  
Il Presidio della qualità approva. 
 
4. dottorato di ricerca 
Come anticipato per il punto precedente, i corsi dei dottorati di ricerca sono stati inseriti nella valutazione 
del sistema AVA3 e sono state fornite indicazioni specifiche nelle linee guida dell’ANVUR. Al riguardo è stato 
organizzato da ANVUR un incontro con Conpaq e altri a fine ottobre in cui si è parlato dell’organizzazione 
della scuola di dottorato e del nuovo sistema di AVA3.  
Nelle linee guida sono indicati i tre principali punti di attenzione per il dottorato nei seguenti ambiti di: 
- progettazione del corso di dottorato di ricerca, 
- pianificazione e organizzazione delle attività formative e di ricerca per la crescita dei dottorandi, 
- monitoraggio e miglioramento delle attività. 
Il presidente invita a prendere visione dei materiali prodotti e dei punti di attenzione, in modo da poter 
condividere le osservazioni nelle prossime riunioni dedicate alla ricerca e al dottorato di ricerca, a cui propone 
di invitare anche i responsabili scientifici,  Francesco Musco e Maria Chiara Tosi. 
Il Presidio della qualità approva. 
 
5. piano strategico  
Il presidente informa che il piano strategico è nella fase conclusiva della sua elaborazione e che si intende 
presentarlo nella prossima seduta di senato accademico prevista a gennaio. Il piano strategico è stato 
predisposto a seguito di un percorso che ha coinvolto le diverse componenti dell’ateneo, incluso il Presidio, 
confrontando così le diverse istanze emerse a vari livelli, integrando quanto presentato dal rettore come 
programma elettorale e quanto elaborato nei tavoli di discussione e confronto. 
Sono previsti alcuni grandi progetti che si riversano all’interno del Piano strategico con scadenze specifiche 
collegate ai singoli ambiti. 
 Il primo è denominato “progetto Boston” che propone Iuav come hub della conoscenza, inserito all’interno 
del sistema veneziano di alta formazione (di cui sono parte anche l’Università Ca’ Foscari, l’Accademia delle 
Belle arti e il Conservatorio), gestendo un elevato numero di nuovi corsi di studio. 
Altri due progetti riguardano la ricerca: il progetto In Est inserito all’interno del PNRR e un altro condizionato 
ai finanziamenti destinati al dipartimento di eccellenza, secondo una procedura di valutazione i cui esiti 
saranno noti prossimamente.  
Negli anni passati il finanziamento per il dipartimento di eccellenza, che ha consentito la realizzazione del 
progetto IRIDE, era stato concesso a fronte di un posizionamento Iuav su livelli più elevati. Si auspica un esito 
positivo anche per questo nuovo progetto, pur procedendo ancora con cautela. 
Il Presidio della qualità prende atto. 
 



1. approvazione del verbale del 7 novembre 2022 
Il presidente sottopone al presidio il verbale della seduta del 7 novembre 2022 e chiede se vi siano 
osservazioni o integrazioni.  Il Presidio della qualità approva. 
 
La riunione termina alle ore 12.50. 


